
 

PROTOKOLL 

 

der 

 

HERBST-DELEGIERTENVERSAMMLUNG 

 

Montag, 6. September 2021 

 
Ort: Wylandhalle Henggart   Beginn: 19:00 Uhr 

 

 
Anwesend: 36 Delegierte  
 

Präsidentin, 6 Vorstandsmitglieder 
3 Stellenleiterinnen 
1 Schulleiterin, 1 Fachstellenleiter B+U 

 
Dani Grab   RPK Andelfingen 
Lukas Stegemann  RPK Andelfingen 
 

 
Entschuldigt:  Anita Fleury   PS Stammheim 
   Beat Diggelmann  PS Flurlingen 
   Jacqueline Stauber  PS Feuerthalen 
   Sarah von Reitzenstein Schule Flaachtal 
   Roli Zeindler   PS Henggart 
   Roger Hug   PS Marthalen 
   Manuela Bezone  PS Andelfingen 
   Judith Treubig   Sek Ossingen 

 
 

Stimmenzählende: Andrea Fisch   PS Dachsen 
Karin Ehrensperger  PS Marthalen 

 
 
Presse:  Christina Schaffner  Andelfinger Zeitung 
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Traktanden 
 

1. Wahl der Stimmenzähler 

2. Abnahme Budget 2022 / Information Finanz- und Aufgabenplan 

3. Aktuelle Informationen Pilotprojekt B+U 

4. Abnahme der Jahresberichte 2020-21 
- Präsidentin des Zweckverbandes 
- Logopädischer Dienst 
- Schulpsychologischer Beratungsdienst 
- Psychomotorische Therapiestelle 
- Heilpädagogische Schule 

5. Informationen  
9.1. aus der Heilpädagogischen Schule 
9.2. aus dem Schulpsychologischen Beratungsdienst 
9.3. aus der Psychomotorik-Therapiestelle 
9.4. aus dem Logopädischen Dienst 

6. Verschiedenes 

7. Anfragen 
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Petra Lieb, Präsidentin des Zweckverbandes, begrüsst um 19:05 die Versammlungsteilnehmenden 
und eröffnet die Sitzung.  
 
Die Unterlagen wurden rechtzeitig auf der Homepage publiziert, die Traktandenliste wird ohne 
Wortmeldung stillschweigend genehmigt. 
 
1. Wahl der Stimmenzähler 

 
Es werden vorgeschlagen:  
- Andrea Fisch, PS Dachsen  
- Karin Ehrensperger, PS Marthalen 
 
Andrea Fisch und Karin Ehrensperger werden einstimmig gewählt. 
 
Total stimmberechtigte Delegierte: 36 
Absolutes Mehr: 19 

2. Antrag Abnahme Budget 2022 

 
Ausgangslage  
Der Vorstand hat das Budget an mehreren Sitzungen beraten und zirkular am 28. Juli 2021 
abgenommen.  
 
Das vorliegende Budget 2022 zeigt in der Laufenden Rechnung: 
 
Total Aufwand  CHF 8'857’900  
Total Ertrag zu Gunsten der Verbands-Gemeinden  CHF 5'515’100  
Aufwandüberschuss zu Lasten der Verbands-Gemeinden  CHF 3'342’800  
 
Geplante Investitionen 2022:  keine  

 
Die Erläuterungen können den einzelnen Positionen im Bericht zum Budget entnommen 
werden. 

 
Antrag  

• Der Vorstand hat das Budget 2022 an seiner Sitzung vom 08. Juli 2021 geprüft und 
zirkular am 28. Juli 2021 genehmigt 

• Der Delegiertenversammlung vom 06. September 2021 wird beantragt, dieses 
ebenfalls zu genehmigen und somit den Vorstand zu entlasten 

 
Federico Montagni, Mitglied des Vorstandes, erläutert das Budget. 
Er erklärt auf Nachfrage, wie die Transportkosten berechnet wurden und verweist bei der 
Rückstellung von CHF 200'000.- auf die Anschaffungs- und Reparaturkosten bei den 
Schulbussen. Er weist darauf hin, dass es sich bei der Festlegung der Transportkosten um 
eine Einschätzung handelt, welche anhand der effektiven Kosten überprüft und bei Bedarf 
angepasst werden muss. Ein Defizit soll verhindert werden. Ziel ist, dass die Transportkosten 
kostendeckend sind. 
Er zeigt auf, dass die Eigenwirtschaftlichkeit der HPS mit der aktuellen Budgetierung knapp 
gewährleistet ist. Viele Fragen sind noch offen und müssen mit dem VSA im Detail geklärt 
werden. 
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Es wird seitens Delegierter darauf hingewiesen, dass die aktuelle Berechnungsgrundlage für 
Gemeinden, welche am äusseren Rand des Zweckverbandgebiets liegen, ungünstig ist und 
der SZV wird gebeten, dies zu prüfen. 

 
 Dani Grab, RPK: die RPK hat das Budget geprüft, es wurden alle Fragen beantwortet.  
 Er bestätigt, dass zum Zeitpunkt der Budgeterstellung vieles unklar war; dies erschwerte eine 
 detaillierte Budgetierung. Die RPK erwartet mit Spannung die Jahresrechnung 2022 und  das 
 Budget 2023, welches konkreter sein wird. Die RPK empfiehlt den Delegierten das Budget 
 2022 zur Annahme. 
 

Beschluss:  
Das Budget 2022 wird einstimmig angenommen. 

 
Mitteilung an:  

• RPK Andelfingen  

• Finanzverwaltung  

• Ressort Finanzen  

• 2.01.4 Aktenablage  

Information Finanz- und Aufgabenplan  

Federico Montagni, Mitglied des Vorstands, stellt den Delegierten den Finanz- und 
Aufgabenplan vor und erläutert diesen. Die Delegierten nehmen ihn zur Kenntnis.  
 
Es gibt keine Fragestellungen seitens der Delegierten. 

3. Aktuelle Informationen Pilotprojekt B+U 

An der Delegiertenversammlung vom 07. Juni 2021 wurde der Einrichtung einer Fachstelle  
B+U im Zuge eines auf zwei Jahre befristeten Pilotprojekts zugestimmt. 
 
Monika Biedermann, Mitglied des Vorstands, informiert, dass die Fachstelle B+U per 01. 
September 2021 eingeführt wurde und René Albertin, SHP und langjähriger Institutionsleiter 
des Pädagogischen Zentrums Pestalozzihaus, für die Leitung gewonnen werden konnte. 
 
René Albertin stellt sich den Anwesenden kurz selber vor und unterstreicht seine Motivation 
für eine Fortsetzung und Weiterentwicklung des B+U-Angebots.  

 
Das Beratungsangebot der Fachstelle wird kontinuierlich auf- und ausgebaut.  
Herr Albertin ist per Mail «fachstelle-bu@hpshumlikon.ch» erreichbar. Er wird sich den 
Schulen des Bezirks Andelfingen per Mail vorstellen und seine Koordinaten mitteilen. 
 
Monika Biedermann informiert, dass bereits eine erste Anfrage aus Seuzach eingegangen ist. 

4. Abnahme der Jahresberichte 2020-21 

4.1. Präsidentin des Zweckverbandes 

Der Jahresbericht wurde mit den Unterlagen zur Delegiertenversammlung vorgängig 
publiziert.  
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4.2. Logopädischer Dienst 

Der Jahresbericht wurde mit den Unterlagen zur Delegiertenversammlung vorgängig 
publiziert.  

4.3. Schulpsychologischer Beratungsdienst und Psychomotorische Therapiestelle 

Der Jahresbericht wurde mit den Unterlagen zur Delegiertenversammlung vorgängig 
publiziert.  

4.4. Heilpädagogische Schule 

Der Jahresbericht wurde mit den Unterlagen zur Delegiertenversammlung vorgängig 
publiziert.  
 

Beschluss:  

Die Jahresberichte werden in globo einstimmig angenommen. 

Mitteilung an 

• Aktenablage Nr. 1.05.2 (Jahresbericht LD) 

• Aktenablage Nr. 1.05.2 (Jahresbericht PMT) 

• Aktenablage Nr. 1.05.2 (Jahresbericht SPD) 

• Aktenablage Nr. 1.05.2 (Jahresbericht HPS) 

• Aktenablage Nr. 1.05.2 (Jahresbericht Vorstandspräsidentin) 

• Beschlussverzeichnis 

5. Informationen 

5.1. aus der Heilpädagogischen Schule 

Veronika Seidel, Schulleiterin der HPS, berichtet:  

• sie sind gut gestartet mit aktuell 47 SuS 

• alle Stellen sind besetzt 

• eigener Transportdienst bewährt sich: Direkte Weisungen und Absprachen möglich, 
Vertretungen planen, kurze Entscheidungswege, FahrerInnen vertraut mit unseren 
SuS, gezielte Weiterbildungen, Teil des Teams, ein Stück weit auf Eltern eingehen 
können, SuS-Bedürfnisse sind bekannt 
(Dies, nachdem in Winterthur beim Schultransport das Chaos ausgebrochen war) 

• die Einführung des neuen KJG beschäftigt die HPS, es ist ihr ein grosses Anliegen, 
die bestehende Qualität weiter gewährleisten zu können 

• weist darauf hin, dass bei den kalkulierten Transportkosten im Budget 2022 auch 
die Lohnkosten für die administrative Abwicklung enthalten sind 

5.2. aus dem Schulpsychologischen Beratungsdienst 

Claudia Hehli, Stellenleiterin SPD, berichtet:  

• die Verabschiedung von Claudia Schlesinger Gisler vom SPD und PMT-Team hat 
am traditionellen «Teambrötlä» vom 27. August 2021 stattgefunden 

• ihr Einstieg in die neue Aufgabe ist gut verlaufen, Matthias Hertli hat seine Tätigkeit 
mit reduziertem Pensum wieder aufgenommen und mit Sarah Hauser konnte das 
Team verstärk werden 
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• bei den Zuständigkeiten kommt es zu leichten Veränderungen, diese werden den 
betreffenden Gemeinden im Herbst kommuniziert 

5.3. aus der Psychomotorik-Therapiestelle 

Edith Auer-Stegemann, Stellenleiterin PMT, berichtet: 

• Marjolein Gerig-Terwiel und Claudia Schlesinger Gisler wurden verabschiedet, das 
Team ist gut gestartet 

• neu Studentin Michèle Geniet, welche ein einjähriges Praktikum absolviert. Sie wird 
einige Therapiestunden und Präventionen abdecken sowie teils an Sitzungen und 
Teamweiterbildungen teilnehmen 

• ein neuer Raum im Stammheim, welcher in den Sommerferien bezogen wurde 
• neu ist die PMT eine eigene Dienststelle mit einer PMT-Mailadresse 

vorname.name@pmt-andelfingen.ch 

5.4. aus dem Logopädischen Dienst 

Vanessa Braun Shakeshaft, Stellenleiterin LD, berichtet:  

• das Team ist nach den Sommerferien gut ins neue Schuljahr 20211/22 gestartet mit 
13 Logopädinnen und 1 Logopäden. Alle Logopädiestellen sind somit besetzt 

• die Zuteilung der Gemeinden ist auf der Homepage unter Zuteilung ersichtlich 

• Vorankündigung Jubiläum des Logopädischen Dienstes Andelfingen: Mittwoch, 
21.09.2022 um 18.30 Uhr in der Wylandhalle Henggart, die Einladungen folgen 

6. Verschiedenes / Mitteilungen 

Petra Lieb, Präsidentin des Zweckverbandes, informiert über die bevorstehenden Neuwahlen 
des Vorstandes für die Amtsperiode 2022 – 2026. Die Behördenwahlen finden Ende März 
2022 statt. Die Neuwahlen für den Vorstand des SZV werden an der Juni-DV 2022 
durchgeführt. 
In den VS-Reihen haben sich folgende Mitglieder entschieden, sich definitiv nicht mehr für 
eine Wiederwahl zur Verfügung zu stellen: 
- André Bohnenblust 
 
Interessierte werden eingeladen, sich bei der VVA, Claudia Huonder, mit einem 
Motivationsschreiben und CV für eine Kandidatur zu bewerben. 

 
Petra Lieb stellt die Themenschwerpunkte für das Schuljahr 2021/22 vor: 

- im Oktober 2021 

• Strategische Finanzplanung / IKS 

- im Januar 2022 

• Teamkulturtag 

• erste Schritte für die neue Rechtsform der HPS 

- im März 2022 

• Finanzverwaltung, wie weiter im Sommer 2023 

- im Juni 2022 

• Evaluation der Besuche des Vorstandes im SZV (QS) 
 
 

mailto:vorname.name@pmt-andelfingen.ch
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7. Anfragen 

Petra Lieb, Präsidentin des Zweckverbandes, teilt mit, dass keine Anfragen im Sinne von  
§ 17 des Gemeindegesetzes vorliegen.  

 

Abschluss 

Petra Lieb fragt nach Einwänden zur Verhandlungsführung oder der Abstimmungen. Sie erinnert 
daran, dass allfällige Beschwerden gegen die Versammlungsführung über die heute behandelten 
Traktanden jetzt vorgebracht werden müssen und anschliessend schriftlich innert 30 Tagen an den 
Bezirksrat Andelfingen zu richten sind.  
Das Wort wird nicht ergriffen.  
 
Petra Lieb bedankt sich beim Vorstands-Kollegium für die gute und engagierte Zusammenarbeit. 
Und der Vorstand bedankt sich bei: 

• der RPK für die Zusammenarbeit und das Interesse am Zweckverband, welche sie in ihrer 
Funktion als RPK entgegengebracht haben 

• bei Peter Stocker und seinem Team ganz herzlich für ihre Arbeit, welche sie für den 
Zweckverband immer prompt erledigen 

• bei Claudia Huonder für ihre akribische Arbeit als VVA  

• bei den Leitungsstellen (Claudia Schlesinger Gisler, Claudia Hehli, Edith Auer-Stegemann, 
Vanessa Braun Shakeshaft, Veronika Seidel und Tamara Kempf) für ihre zuverlässige und 
dienstleistungsorientierte Arbeit 

• und bei IHNEN für die konstruktive Zusammenarbeit und ihr heutiges Erscheinen! 
 
Damit schliesst Petra Lieb den offiziellen Teil der Versammlung und lädt alle Anwesenden zum 
Jubiläumsteil mit anschliessendem Apéro ein. 
 
Im Namen des Vorstandes wünscht die Präsidentin allen eine schöne und gesunde Herbst-und 
Winterzeit und freut sich auf ein Wiedersehen im Frühling 2022. 
 

Termine: 

Nächste Delegiertenversammlung:  

• Ordentlich: 13. Juni 2022 (Jahresrechnung 2021), Ort folgt 
 
 
Schluss der Delegiertenversammlung um 19:45 Uhr. 
 
 

Humlikon, 16. September 2021   
Claudia Huonder 

      Protokollführerin 
 

Humlikon, 16. September 2021   
Petra Lieb 

      Präsidentin Zweckverband 


